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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Органы местного самоуправления Таймырского муниципального района приступили к 
работе по другим адресам 

Органы местного самоуправления Таймырского муниципального района приступили к 
работе по другим адресам 

Аппарат Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов и члены 
Избирательной комиссии Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального приступили к 
работе по другим адресам. Переезд органов местного самоуправления Таймыра из здания по 
улице Советской, 35 был вызван необходимостью проведения восстановительных работ 
после пожара, случившегося 29 декабря прошлого года. Об этом сообщает управление 
общественных связей администрации Таймыра. 

Глава муниципального района Ильдар Джураев продолжает работу в здании 
администрации района. По всем вопросам, связанным с деятельностью районного Совета 
депутатов, жителям заполярного города предлагают обращаться в отдел по работе с 
обращениями граждан по телефону: 8(39191) 5-07-72. Здесь же можно записаться на прием 
по личным вопросам к главе Таймыра и депутатам.  

Большая часть сотрудников аппарата районного Совета депутатов разместились на 
третьем этаже Дудинского поисково-спасательного центра (ул. Советская, 1). Это 
организационное управление и экспертно-правовой отдел, а также служба по обеспечению 
деятельности органов местного самоуправления.  

С 19 января свою работу продолжит Избирательная комиссия Таймыра, сотрудники 
которой также переехали в здание Дудинского поисково-спасательного центра.  

Специалисты комитетов и служб администрации города Дудинки размещены на первом 
этаже здания по адресу: Щорса, 1. По всем вопросам, находящимся в компетенции городской 
администрации, граждане могут обращаться в канцелярию (кабинет №10) или по телефону: 
8(39191) 5-29-41.  

Структурные подразделения и органы администрации муниципального района также 
сменили место своего расположения. Финансовое управление работает по адресу: 
Советская, 16, Управление культуры – на втором этаже ТМКОУ ДОД детско-юношеский центр 
"Центр туризма и творчества "Юниор". В здание "Молодежного центра" (Щорса, 13) переехали 
отдел по работе с несовершеннолетними, защите их прав управления по делам молодежи, 
семейной политике и управление по делам коренных малочисленных народов Таймыра и 
вопросам сельского и промыслового хозяйства (телефон: 8(39191) 3-18-19).  

Отдел по миграционной и жилищной политике ведет прием граждан на втором этаже 
здания по ул. Ленина, 24 "А" (телефон: 8(39191) 5-17-74).  

По адресу: ул. Советская, 12 (здание управления ГО и ЧС администрации 
муниципального района) работают управление учета и отчетности, отдел по безопасности и 
взаимодействию с правоохранительными органами, управление общественных связей 
(телефон: 8(39191) 5-10-06).  

Руководитель администрации муниципального района Сергей Ткаченко и его 
заместители работают на первом этаже по улице Матросова, 10 "А". Здесь же разместились 
управление экономики, правовое управление, управление имущественных отношений, 
управление делами администрации муниципального района, а также отдел природных 
ресурсов. Земельный отдел управления имущественных отношений приступил к работе по 
адресу: Матросова, 17., 1 этаж. 

"Таймырский Телеграф" 
 

На Таймыре пройдут крещенские купания 
 Заместитель Руководителя Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого 

муниципального района по общим вопросам Виталий Брикин провел заседание рабочей 
группы по обеспечению праздничных мероприятий, посвященных христианскому празднику 
«Крещение Господа Бога и Спаса нашего Иисуса Христа».  
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 Участники совещания обсудили план проведения мероприятия, организационные 
моменты, назначили ответственных лиц за обеспечение безопасности, правопорядка и 
транспортной доставки верующих к купели на время купания.  

19 января в столице Таймыра празднование Крещения Господня начнется с 
торжественного Богослужения в Дудинской Свято-Введенской православной церкви и 
Крестного хода. Крещенские купания пройдут на реке Дудинка в районе нулевого причала. 
После проведения обряда освящения воды, который совершит настоятель церкви, 
протоиерей Георгий в 12:00, окунуться в Крещенскую «Иордань» смогут все желающие с 
13:00 до 17:00 часов.  

На месте будут организованы дежурства бригады «Скорой помощи», сотрудников 
Отдела МВД России по Таймырскому Долгано-Ненецкому району и спасателей Управления 
по делам ГО и ЧС Администрации района. Для переодевания и обогрева будут развернуты 
две палатки МЧС, где все желающие смогут выпить горячего чаю.  

В этот день горожан к нулевому причалу доставят автобусы. С 12:00 до 14:30 часов с 30-
минутным интервалом они будут отправляться от кино-досугового центра «Арктика». 

«Таймыр» 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке подведены итоги конкурса на лучшее оформление  
 Традиционный ежегодный конкурс «Новый год — 2016», проводившийся среди 
дудинских предприятий торговли и бытового обслуживания в декабре 2015 года, призван 
активизировать участие владельцев и коллективов этих предприятий в создании праздничной 
атмосферы в городе. В конкурсе приняло участие 8 предприятий. 
 При определении победителей члены конкурсной комиссии учитывали оформление 
прилегающей к магазину или кафе территории элементами новогодней атрибутики, 
устройство световых элементов праздничного оформления. Помимо украшенной территории 
оценивалось праздничное оформление самого объекта, в том числе зала обслуживания и 
наличие в форменной одежде персонала элементов новогодней атрибутики. 
 В результате призовые места распределились следующим образом: I место завоевал 
магазин «Южный» индивидуального предпринимателя Ровшана Гусейнова, II место занял 
магазин «Лайда» ООО «Лайда», а III место присуждено магазину «Поляна» индивидуального 
предпринимателя Ирины Дем. Заместитель председателя Дудинского городского Совета 
депутатов Сергей Бородин поздравил коллективы магазинов с победой и вручил лауреатам 
конкурса заслуженные дипломы Главы города и памятные подарки. 
 
Житель Дудинки, управлявший автомобилем в состоянии наркотического опьянения, 
может лишиться прав на вождение 

Инспекторы ДПС задержали 41-летнего жителя Дудинки, который управлял автомобилем 
в состоянии наркотического опьянения, сообщает сегодня пресс-служба таймырского ОМВД 
России. 

В дежурную часть полиции обратились очевидцы, которые сообщили, о том, что по 
улицам города передвигается автомобиль, водитель которого предположительно находится 
за рулем в состоянии опьянения. 

В указанный район по ул. Щорса,29 направился наряд ДПС. Дорожные полицейские 
остановили автомобиль, на который поступила ориентировка, и предложили водителю пройти 
освидетельствование на состояние алкогольного опьянения. Северянин согласился. Однако, 
алкотестер состояние алкогольного опьянения не выявил. 

После проверки автовладелец и госавтоинспекторы направились в приемный покой 
Таймырской больницы, где водитель прошел медицинское освидетельствование. В 
результате было выявлено, что мужчина находится в состоянии наркотического опьянения. 

По данному факту возбуждено дело об административном правонарушении по ч. 1 ст. 
12.8 КоАП РФ (управление транспортным средством в состоянии опьянения). Северянину 
грозит лишение права управления, а также административный штраф в размере 30 тыс. руб. 

"Таймырский Телеграф" 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильск продолжает работу по привлечению на работу педагогов и медиков узких 
специализаций.  

Напомним, что в городе реализуется муниципальная программа «Приглашение 
специалистов, обладающих специальностями, являющимися дефицитными для 
муниципальных и иных учреждений муниципального образования город Норильск». В ней 
принимают участие отрасли образования и здравоохранения. 

Участниками программы могут стать работники как прибывшие по приглашению из 
других городов России, так и молодые специалисты в возрасте до 30 лет, прописанные в 
Норильске, отучившиеся на материке и в течение года после окончания обучения 
вернувшиеся на Север, либо получившие образование в вузах Норильска и еще не 
работавшие по специальности. Кроме того, в программе могут участвовать приглашенные 
работники из числа людей, получивших временное убежище на территории Российской 
Федерации и обладающие дефицитными специальностями. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Благотворительному фонду В. Потанина исполнилось 17 лет 
На этой неделе Благотворительный фонд В. Потанина отмечает свой 17-й день 

рождения. Сотрудники фонда поздравляют всех, кто был и остается с ними все эти годы, и 
благодарит за вдохновенные идеи, блестящие проекты, азарт и веру в свои силы. 

«Спасибо за то, что даете нам возможность увидеть позитивные перемены, к которым 
мы вместе с вами стремимся. Желаем сил, энергии и смелости!» — отмечают в Фонде В. 
Потанина. 

Благотворительный фонд Владимира Потанина – один из первых частных фондов в 
современной России. Он был создан в 1999 году предпринимателем Владимиром Потаниным 
для реализации масштабных программ в сфере образования и культуры. Владимир Потанин 
– генеральный директор и председатель правления ГМК «Норильский никель», основатель и 
президент одной из крупнейших в России частных инвестиционных компаний «Интеррос». 

Владимир Потанин входит в число самых богатых людей в России. В 2015 году он 
возглавил рейтинг богатейших россиян по версии Forbes. Его состояние оценено в $15,4 
млрд. Потанин стал первым российским филантропом, подписавшим «Клятву дарения» 
Уоррена Баффета и Билла Гейтса, публично объявив, что большая часть его состояния будет 
передана на благотворительность. Он первым поддержал создание фондов целевых 
капиталов в России и одним из первых стал продвигать идею повышения профессионализма 
благотворительного сектора России. 

Миссия Фонда В. Потанина — содействие развитию благотворительности в России, 
формирование общественной среды, где ценностями являются творчество, 
профессионализм и добровольческая активность. Фонд поддерживает одаренных и 
интеллектуальных людей, тех, кто способен меняться и готов помогать другим. 

АСИ 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярске с 18 по 20 февраля пройдет очередной экономический форум.  
В рамках XIII Красноярского экономического форума 18 февраля планируется 

Молодежная площадка «Поколение-2030», которая проводится в Красноярском крае с 2009 
года. В этом году ее организаторами выступят Общественная палата Российской Федерации 
и Молодежное правительство Красноярского края. Тема этого года - построение «Нового 
общественного договора», а ее главный фокус – обсуждение механизмов создания 
благоприятного климата для активного вовлечения граждан в общественные процессы. 
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«Поколение-2030» пройдет в трех основных форматах – открытые 
дискуссионные площадки, дебат-сессии, образовательные мастер-классы и лектории для 
гражданских активистов. 

Участниками молодежной площадки в этом году станут более 700 молодых лидеров – 
гражданские активисты, представители некоммерческих организаций, социального бизнеса и 
неформальных сообществ со всей России. 

«Заполярная правда» 
 

Малоимущие жители края могут получить государственную помощь на ремонт печного 
отопления и электропроводки 

Жители Красноярского края могут получить единовременные денежные выплаты на 
ремонт печи или электропроводки на основании социального контракта. С 1 января 2016 года 
вступили в силу соответствующие статьи краевого закона N 8-3588 "Об оказании 
государственной социальной помощи на основании социального контракта в Красноярском 
крае". 

Воспользоваться этой мерой социальной поддержки смогут малоимущие: многодетные 
семьи, семьи с детьми-инвалидами, одиноко проживающие инвалиды 1 и 2 группы, граждане 
пенсионного возраста, находящиеся в трудной жизненной ситуации. Среднедушевой доход 
заявителей, имеющих право на данную помощь, не должен превышать величину 
прожиточного минимума. Необходимость проведения ремонта печного отопления и (или) 
электропроводки в жилых помещениях заявителей определяет комиссия на основании 
обследования жилого помещения. 

Социальный контракт подразумевает взаимные обязательства государства и 
гражданина. Со стороны государства – предоставление единовременной денежной выплаты, 
со стороны гражданина – целевое расходование средств, по условиям которого гражданин, 
получивший выплаты на ремонт печи или электропроводки, обязуется выполнить работы в 
установленные сроки.  

Планируется, что в течение 2016 года государственную помощь смогут получить не 
менее 1 600 жителей края. На эти цели в краевом бюджете текущего года предусмотрено 20 
млн рублей. Размер выплат зависит от объема работ и места проживания заявителя. Так, 
максимальный размер социальной помощи в районах  Крайнего Севера составляет 15 тысяч 
рублей, для территорий, приравненных к районам Крайнего Севера – 12 тысяч рублей, для 
остальных территорий края  – 10 тысяч рублей. 

Подать документы на получение единовременной денежной выплаты на ремонт печного 
отопления и (или) электропроводки на основании социального контракта, а также уточнить 
информацию о реализации данного закона можно в органах социальной защиты населения 
по месту жительства. Заявления принимаются до 1 сентября текущего года.  

Отметим, что данная мера социальной поддержки направлена на обеспечение пожарной 
безопасности в жилых домах малоимущих граждан и действует в крае с 2011 года. За 
истекший период единовременную адресную материальную помощь на ремонт печного 
отопления и электропроводки получили около 21 тысячи жителей края. 

Красноярский край 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Суровый год для России: правительство идет на мозговой штурм 
Для России год начался сурово. Нефть уже ниже 30 долларов за баррель, а вслед за ней 

дешевеет и рубль. Хорошая новость в том, что рубль опускается все же медленнее, чем 
нефть. Жесткой привязки нет, что говорит о том, что наша экономика готова сопротивляться и 
сопротивляется. Упругость есть. 

Вторая хорошая, быть может, для многих новость — в том, что на фоне дешевой нефти 
уже большая доля нашего экспорта теперь не сырье, что выглядит даже красиво. То есть с 
нефтяной иглы мы все же слезаем. Игла, впрочем, оказалась длиннее, чем мы думали, но 
процесс идет. 
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Понятно, что надеемся на лучшее, но готовимся к худшему. Как в море. Собственно, 
такой — образно говоря — морской — и была тональность слов Владимира Путина, 
обращенная к правительству на первом в этом году заседании кабинета, что состоялось с 
участием президента 13 января. Путин — против резких движений, но все же. 

"Нужно быть готовыми к любому развитию ситуации на сырьевых рынках, на фондовых 
рынках, очень внимательно за этим наблюдать и иметь сценарий развития российской 
экономики на любой вариант этого развития. Мы с Дмитрием Анатольевичем это обсуждали. 
Знаю, что коллеги работают в этом направлении: и Министерство экономического развития, и 
Минфин, и все другие ведомства должны подключиться к этой работе. Это не значит, что мы 
должны резко что-то сейчас менять, но хочу это подчеркнуть, мы должны быть готовы к 
любому развитию ситуации", — заявил глава государства. 

"К любому развитию ситуации" — Путин повторил это дважды, а потом для лучшего 
запоминания, как в русской традиции устных волшебных сказок, тут же добавил и третий раз 
— по правилу троекратного повтора: "Мы будем рассчитывать на то, что ситуация будет 
меняться к лучшему, но, как всегда мы с вами делаем, нужно быть готовыми к любому 
развитию событий, повторяю еще раз". 

Как раз эти слова президента и были главными на встрече с правительством. Хотя до 
этого звучали и откровенные приятности: с 1 января вступил в силу закон о резком 
сокращении проверок малого и среднего бизнеса; от лихорадки Эбола мы изобрели вакцину, 
и она сильнее любых западных; проблема с детскими садами в России практически решена, 
еще Крым и Кавказ чуть подтянуть — и все детки окажутся в дошкольных учреждениях. Еще 
налаживается система профессионального образования, чем двадцать лет после СССР не 
занимались вообще. Это плюсы. 

Особых дискуссий на правительстве мы не услышали, но многое ведь выплеснулось в 
тот же день утром, когда в Москве открылся Гайдаровский форум. 

Смесь участников оказалась "гремучей": министры, депутаты, солидные эксперты, 
бизнес и Счетная палата. К чести правительства, и премьер Медведев, и его министры 
заняли там абсолютно открытую позицию, не скрывая ни остроты проблем, ни взглядов на 
пути их преодоления. 

Первой информационной бомбой стало заявление министра финансов Антона 
Силуанова, который, пугая кризисом 1998 года, призвал к сокращению расходов текущего 
госбюджета — из-за низких цен на нефть. 

"Наша задача сейчас — привести бюджет в соответствие с новыми реалиями. Если мы 
это не сделаем, то произойдет то, что было в 1998-1999 годах, когда население заплатит 
через инфляцию, за то, что мы не сделали", — сказал Силуанов. 

Более того, он неожиданно сообщил, что решения о сокращении госбюджета 
правительство уже приняло. "Такие решения в правительстве уже приняты", — отметил 
Силуанов. 

Таким образом он пустил дискуссию с места в карьер. Его слова о 1998 году, а все 
помнят, что именно тогда в России случился дефолт, тут же разлетелись по миру, да с таким 
эффектом, что выступавший следом премьер Медведев был вынужден смягчать эффект от 
слов своего министра финансов. 

"Нынешнее падение котировок нередко сравнивают с кризисом 1998 года. Тогда цены на 
нефть упали примерно в 2,5 раза за два года, а промышленность рухнула на 40%. Сейчас 
цены на нефть падали и сильнее, и быстрее против максимума, который был несколько лет 
назад. Положение дел, конечно, не улучшают и санкции. Но мы и близко не наблюдаем того, 
что творилось в экономике в 1998-м. Ситуация в экономике хоть и непростая, но 
управляемая", — уверен Дмитрий Медведев. 

Но сокращение госбюджета, о котором говорил Силуанов, Медведев все же поддержал. 
Да не просто поддержал, а представил как главный вопрос. "Основной вопрос сейчас — это 
выбор наиболее эффективной формы оптимизации бюджета", — отметил он. 

Премьер таким образом вынес идею сокращения госбюджета на публичное обсуждение. 
Оппоненты не заставили себя ждать. В равном сокращении всех статей госбюджета 
усомнился экс-министр финансов Алексей Кудрин. 
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"Это нерациональное, не всегда эффективное сокращение расходов бюджета. 
То есть где-то теперь нужно, может быть, не сокращать, а где-то — сокращать больше. 
Дальнейшее тупое сокращение образования, медицины, инфраструктуры является уходом в 
никуда, скорее, сдерживанием будущего выхода на экономический рост. Образование, 
здравоохранение и инфраструктура — это производительные, скажем так, расходы, которые 
способствуют экономическому росту", — считает Кудрин. 

Справедливости ради, следует отметить, что "тупое сокращение", по словам Кудрина, 
правительство пока и не объявляло. Медведев говорил о поиске "наиболее эффективной 
формы оптимизации бюджета". Кудрин ссылался на некий слух, что пошел по форуму, мол, 
все статьи, кроме обороны, идут под нож на 10%. Правда, основанием для слуха стали слова 
самого министра финансов на форуме. Но, строго говоря, такой секвестр ведь пока не 
объявлен. 

Еще одной сенсацией на форуме стал прогноз по курсу рубля, который сделал министр 
экономики Улюкаев. "Мне не хотелось бы давать коммерчески ориентированных оценок. Я 
думаю, что есть равные шансы и на укрепление, и на ослабление", — подчеркнул он. 

То есть 50 на 50. Но все же это была, наверное, шутка. Ведь если министр экономики 
действительно так считает, то ли будет рубль расти, то ли снижаться станет, причем с 
вероятностью 50 на 50, значит, и решения можно принимать, подбросив монету. Но так ведь 
нельзя! Россию — на орел или решка?! Да шутка это была! 

Тем более что сам Улюкаев выступал на форуме за более качественное стратегическое 
планирование с учетом, как он сказал, "новых нормальностей" — таких, как низкие цены на 
нефть вдолгую и рост экономики, учитывающий не высокое потребление, а склонность к 
сбережениям. Впрочем, все это пока впереди. 

Текущее же исполнение бюджета серьезной критике подвергла Татьяна Голикова, глава 
Счетной палаты России. По её мнению расходы, которые позволяет себе правительство, не 
всегда эффективны, причем речь идет о триллионах! 

"Мне кажется, что нужно обратить самое пристальное внимание на то, что делается 
внутри бюджета, на то, как он был исполнен в 2015 году. И тогда, наверное, у нас желание 
глобально сокращать или осуществлять секвестр будет несколько иным", — считает 
Голикова. То есть, и она предостерегает правительство от механических сокращений. 

"Понятно, что, когда мы даем такие оценки, большим нашим союзником, естественно, 
выступает парламент, чем правительство, поскольку это определенная критика с точки 
зрения неэффективности использования финансовых ресурсов. А неэффективное 
использование — это и есть дополнительные резервы соответствующего бюджета", — 
отметила Голикова. 

Дискуссия удалась. Похоже, сейчас некий момент истины для экономики России, когда 
карты — на стол. А жизнь просит ставить задачи, и формулировать их надо все более 
определенно, конкретно. Премьер Медведев так и делает. 

"Базовый принцип нашей политики должен остаться прежним: жить надо по средствам, в 
том числе за счет сокращения бюджетных трат, уменьшения расходов на госаппарат, 
приватизации части государственных активов", — заявил он. 

А Голикова не ошиблась. В нашем парламенте честный и самокритичный подход лишь 
приветствуют. Например, по приватизации госактивов. Андрей Макаров — глава комитета 
Госдумы по бюджету и налогам — реагирует со скепсисом. 

"О приватизации. Триллион! Где вы его возьмете?! Государство в очередной раз выдаст? 
А потом приватизация — это не средство пополнения бюджета. Приватизация, в первую 
очередь, — это создание эффективного собственника. И поэтому в данном случае, когда мы 
говорим, что приватизацией мы пополним бюджет, — это значит, мы создадим проблему, 
которая, которая скажется через несколько лет. И мы что, это не понимаем?" — сказал 
Макаров. 

Правительство и парламент сейчас в тонусе, а мозговая атака в самом разгаре. И, 
конечно, тема качества государственных институтов для столь желанного роста российской 
экономики вставала во весь рост. 
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"У нас состоялась реформа судебной системы? У нас состоялась реформа 
правоохранительной системы? У нас состоялась реформа, которая дает гарантии права 
собственности? Главный вопрос любой стратегии должен звучать следующим образом: как 
вернуть доверие? Второй вопрос. Он немного сложнее, чем первый, но он из него вытекает: 
как вернуть доверие, которого не было? И вот здесь почему-то мы готовы обсуждать все 
остальные вопросы. А вот ответить на этот вопрос почему-то никто не хочет. Кстати, все это 
происходит на фоне потрясающего доверия всего населения страны одному человеку — 
президенту. Мне кажется, что это сегодня самый большой капитал страны, который — я не 
хочу никого делить, коллеги, депутаты, правительство, мы все вместе — мы очень часто 
совершенно неэффективно растрачиваем. И это, может быть, самая главная проблема, когда 
мы подходим к задачам, которые надо решать сегодня", — считает Андрей Макаров. 

Вот обстановка, в которой идет поиск решения актуальных экономических проблем 
России и разрабатывается стратегия до 2030 года. В любом случае, как сказал на 
Гайдаровском форуме премьер Медведев, "ситуация управляемая", но и сознание, что 
"реформы — это всегда больно", есть. 

Через эту публичную дискуссию правительство ставит себя в более напряженное 
конкурентное поле идей, когда аргументы нашему Белому дому и действия придется 
защищать уже более детально. Похоже, премьер Медведев делает это сознательно, ведь 
именно общего мозгового штурма до сих пор и не хватало. 

А ведь он откровенно нужен. Риски, с которыми сталкиваются страны, где ключ к 
технологическому, а следовательно, и к экономическому росту по факту не найден, очень 
велики. Фактически это риск колонизации, но только другого рода. О них прямо и сказал 
директор Курчатовского центра Михаил Ковальчук. 

"Колонизация военная заменилась техническим порабощением. А военная сила 
является только некоей поддержкой в этой колонизации, и этому технологическому 
порабощению, колонизации подвержены и развитые страны в существенной мере тоже", — 
отметил он. 

При этом борьба за природные ресурсы, с одной стороны, по-прежнему идет, а с другой, 
— не заканчивать же себя глобальной войной и возвратом в первобытную природу, выход в 
том, чтобы вернуться в природу иначе. 

"На самом деле мы можем вернуться в природу, стать ее частью путем естественным, 
как мы сегодня двигаемся, а можем создать природоподобный технологический уклад, то есть 
вернуть технологии внутрь замкнутого ресурсооборота природы. Вот вам картина. Поэтому 
вопрос весь сводится к тому, чтобы создавать природоподобные технологии, которые вернут 
нас в замкнутый ресурсооборот и фактически создадут принципиально новую базу для всего", 
— подчеркнул Михаил Ковальчук. 

Оттолкнувшись от этого, глава Сбербанка Герман Греф указал на стремительный рост 
альтернативной энергетики в Китае и объявил век углеводородов законченным. 

"Мне кажется, что нам нужно на уровне общества сделать серьезные выводы и сделать 
серьезные прогнозы, где мы окажемся не когда-то, а через 10 лет. Век углеводородов 
закончился. Цена будет 30, 40, 50, 60 — не важно, сколько. Мы будем очень серьезно 
отставать, если мы не изменим общественную концепцию нашего подхода к тому, что 
происходит в мире. Сегодня точно можно сказать, что каменный век закончился не потому, 
что закончились камни, точно так же и нефтяной век уже закончился. Будет его остаток — 
может, 10 лет — пока действительно вся инфраструктура электромобилей будет развернута в 
должной степени", — уверен Греф. 

Далее, специально драматизируя ситуацию, но с тем, чтобы все же подхлестнуть 
общество, Греф сказал то, что политические оппоненты теперь не могут ему простить: "Мы 
проиграли конкуренцию, надо честно сказать. И это технологическое порабощение в силу 
того, мы просто оказались в стане стран, которые проигрывают, в стане стран-дауншифтеров. 
Страны и люди, которые сумели адаптироваться вовремя и проинвестировать в это, — 
победители сегодня. Страны, которые не успели адаптировать собственные экономики и всю 
социальную систему, все институты, будут очень сильно проигрывать. И разрыв этот будет, к 
сожалению, значительно больше, чем в ходе прошлой индустриальной революции. И это 
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нужно себе представлять. Первое последствие этой самой революции — 
колоссальный разрыв в доходах между странами-победителями и проигравшими странами", 
— заявил Герман Греф. 

О, это была страшная рубка! По Грефу, страны, как и люди, что не нашли себя в новой 
эпохе, оказываются в серединке между теми, кто делает высококвалифицированную работу и 
зарабатывает очень много, и теми, например, мигрантами, кто заведомо согласен на черный 
труд. Середнячки — будь то страны или люди — обречены на страдания от амбиций и 
невостребованности одновременно. Выход для России, однако, есть. 

"Что с этим можно дальше делать? Нужно, конечно, изменять все государственные 
системы, потому что, если говорить о будущем, то ключевую роль, как играло, так еще более 
будет играть государство. Нужно изменять государственные институты. Ключевая роль во 
всем этом процессе, я не устаю об этом говорить, — образование — от детских садов до 
вузов. Вся модель образования должна быть изменена", — заявил Греф. 

То есть смена модели образования и остановка "экспорта мозгов". Но главное — 
"уважение к конкурентам, понимание того, что весь мир становится абсолютно конкурентным". 
"И мы в этой истории должны быть готовы к колоссальной самотрансформации. Никто не 
сможет остаться лидером, если он не будет готов к колоссальной самотрансформации — это 
мой главный посыл", — отметил Герман Греф. 

С этим, похоже, уже никто не спорит. Вопрос, как меняться, чтобы в то же время 
сохранить себя и на какую скорость мы вообще способны? Может, и здесь долго запрягаем, 
но поедем быстро? 

Так или иначе, а мозговой штурм пошел. Следить и тем более участвовать в процессе 
крайне интересно. 

"Вести недели" 
 

Дворкович: правительство РФ рассчитывает на экономический рост в 2016 году  
Правительство РФ рассчитывает на экономический рост в стране в 2016 году, несмотря 

на кризисные явления. Об этом заявил вице-премьер РФ Аркадий Дворкович на Азиатском 
финансовом форуме. "Мы нацелены на положительный экономический рост в этом году, 
несмотря на экономический кризис. Мы находимся в постоянном диалоге с бизнес-
сообществом, обсуждаем способы поддержки экономики и возможности по улучшению 
бизнес- климата", - сказал Дворкович. 

ТАСС 
 
Протесты на Кубани аукнутся в других регионах. Примеру пенсионеров могут 
последовать получатели других пособий 
 Пенсионерам Краснодарского края с 1 февраля обещают вернуть льготы на проезд в 
общественном транспорте, отмена которых вызвала акции протеста. Местные власти 
слишком рьяно взялись за исполнение закона об адресной соцподдержке. В итоге обидели 
одну из наиболее лояльных и активных составляющих электората – пенсионеров. Пример 
Сочи и Краснодара должен послужить уроком для других регионов: сокращать расходы на 
социалку теперь придется очень осторожно. В противном случае примеру кубанцев могут 
последовать жители других регионов. 

В минувшую пятницу в Краснодаре и Сочи сотни пенсионеров провели протестные 
акции, требуя вернуть льготы на проезд в общественном транспорте.  

В курортном городе около сотни протестующих перекрыли движение транспорта на 
одной из центральных улиц, а в Краснодаре около 300 человек устроили митинг перед 
зданием администрации Кубани. 

Напомним, что до 1 января 2016 года льготные категории жителей Краснодарского 
края, в том числе участники и инвалиды войны, труженики тыла, бывшие 
несовершеннолетние узники фашизма, а также все неработающие пенсионеры, имели право 
на приобретение проездного билета на общественный транспорт по сниженной цене на 
основании краевого закона. В сентябре 2015 года Законодательное собрание края внесло в 
закон поправки, согласно которым право на льготный проезд сохранили лица, имеющие 
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доход ниже прожиточного минимума (для пенсионеров на 1 января 2016 года – 7,722 
тыс. руб.), то есть был введен так называемый критерий нуждаемости. Кроме того, с 1 января 
льготный проезд для пенсионеров региона перестал быть безлимитным – проездные 
заменили на талоны на 40 поездок в месяц. По официальным данным, в Краснодарском крае 
проживает более 1,5 млн пенсионеров. Ежегодно на финансирование около 30 видов льгот из 
бюджета региона выделяется примерно 30 млрд руб., в том числе 1,2 млрд руб. на проезд в 
транспорте. По данным администрации края, прореживание рядов льготников позволило бы 
сэкономить около 600 млн руб. 

Льготники благие намерения властей не оценили и вышли на улицы. В итоге с 1 
февраля льготы на проезд чиновники пообещали вернуть. Об этом сообщили власти края со 
ссылкой на губернатора Кубани Вениамина Кондратьева. 

Вполне возможно, что следом за пенсионерами на улицы российских городов могут 
выйти матери с детьми. В декабре 2015 года президент Владимир Путин подписал закон о 
предоставлении мер соцподдержки исходя из принципов адресности и с применением 
критериев нуждаемости. Согласно закону, решение о социальных выплатах всем категориям 
льготников – от чернобыльцев до матерей и детей – с 2016 года будут принимать 
региональные власти. Причем именно регионы получат право устанавливать критерии 
нуждаемости для предоставления пособия и уточнять периодичность выплаты этого пособия, 
но не реже, чем раз в квартал (ранее пособия выплачивались ежемесячно). Проще говоря, 
федеральная власть с себя обязанность по содержанию социально незащищенных слоев 
населения снимает, и вся ответственность за нуждающихся ложится на регионы. И если 
раньше, например, мать-одиночка знала, что пусть копейки, но раз в месяц она получит, то 
теперь она должна соответствовать статусу нуждающейся, кроме того, пособие может 
выплачиваться раз в квартал. 

Как сообщают региональные СМИ, местные власти к категории нуждающихся отнесли 
льготников, которые имеют доход ниже прожиточного минимума. То есть человек должен 
быть не только инвалидом или чернобыльцем, но и официально доказать, что он является 
бедным. Если доход хоть немного, но превышает прожиточный минимум, то льготник 
переходит в категорию «богача» и социальных выплат лишается. 

Чиновники стараются выполнить поручения президента о переводе социальных выплат 
с 2016 года на принцип нуждаемости ради экономии бюджета. Долги регионов, в том числе 
связанные с социальными обязательствами, могут перейти в разряд невозвратных. Денег в 
регионах катастрофически не хватает. 

То есть чиновники говорят о сохранении и выполнении социальных обязательств. А на 
практике пытаются отщипывать от соцрасходов по кусочку, прикрывая эти операции словами 
о справедливости, адресности и нуждаемости. 

«Регионам придется действовать крайне осторожно, – говорит директор Центра 
политической информации Алексей Мухин. – Нынешний кризис в том числе имеет сильный 
медийный характер. Кругом разговоры о том, что плохо и будет еще хуже. В таких условиях 
любые непопулярные действия со стороны властей приводят чуть ли не к к панике. Теперь, 
если власти захотят урезать какие-то социальные выплаты, то им нужно будет в прямом 
смысле советоваться с населением – отмену или сокращение каких льгот народ готов 
принять более-менее безболезненно». 

По мнению замдиректора «Центра политических технологий» Алексея Макаркина, 
ситуация с лишением льгот носит и психологический характер: «Многие воспринимают льготы 
не только как материальную поддержку, но и как оценку своих былых заслуг. Кроме того, 
пенсионеры традиционно являются наиболее активным и лояльным электоратом. Урезая им 
выплаты, власть фактически обижает своих». Макаркин полагает, что ситуация в Сочи и 
Краснодаре послужит примером для других регионов – вряд ли теперь власти на местах 
решатся столь резко принимать непопулярные решения. При этом пока неясно, на чем 
именно станут экономить регионы, ведь число нуждающихся в соцподдержке не сокращается, 
а увеличивается. 

По данным Института стратегического анализа ФБК, децильный коэффициент 
(соотношение доходов 10% наиболее обеспеченного населения и доходов 10% наименее 
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обеспеченного населения) вырос за прошедшие 15 лет на 2,1 пункта – с 13,9 до 
16. По рекомендации ООН, данный показатель не должен превышать 10, а коэффициент, 
равный 15, считает критическим и свидетельствует о высокой социальной нестабильности. 

«Независимая газета» 
 
Цены на черноморских курортах не поднимутся выше уровня инфляции - Ростуризм    

Цены на размещение на черноморских курортах должны вырасти не выше уровня 
инфляции, заявил порталу "Интерфакс-Туризм" руководитель Ростуризма Олег Сафонов.  

"Всем участникам туррынка и владельцам коллективных средств размещения хотелось 
бы напомнить, что мы сейчас живем в условиях свободного рынка. Теоретически можно 
поставить любую цену за размещение, за свой продукт, но в условиях конкуренции нужно 
понимать, что потребитель тоже анализирует, насколько эта цена соответствует качеству, его 
ожиданиям. Уверен, что, если рост цен и будет, то он будет разумным, в пределах 
инфляции", - сказал О.Сафонов.  

Ранее туроператоры сообщили, что объекты размещения на российских курортах уже 
заявили цены на лето на 30% выше прошлогодних. Представители туриндустрии связывали 
это с хорошим спросом в прошлом году и ситуацией на выездном рынке.  

"Думаю, что ничего страшного не произойдет, это обычные "страшилки" теоретического 
плана. Не надо пугать самих себя, экономика саморегулируется, спрос и предложение 
сбалансируются", - считает О.Сафонов. 

ИА "Финмаркет" 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Либерал признался: Россия проиграла. Менять Россию или либералов? 
Откровения либероидного сборища «экономистов» на Гайдаровском форуме, и их 

оценки достигнутых ими самими «успехов» в деле построения сильной и процветающей 
России, вызывают в памяти только две старые советские шутки. Во-первых, доколе? Во-
вторых, как говорит старая народная мудрость, если бордель перестал приносить прибыль, 
то менять надо не мебель, а девочек. 

«Греф: Россия — проигравшая страна» — с таким заголовком «Ведомости» 
опубликовали материал о выступлении председателя «Сбербанка» на Гайдаровском форуме. 
Тут непонятны сразу два момента. Если руководитель одного из самых крупных банков 
России, в котором контрольный пакет принадлежит государству, заявляет такие вещи, то на 
своем ли месте находится товарищ? Не пора ли ему отдохнуть, а то переработал, видимо… 
Во-вторых, если говорить серьезно, то признание Грефа очень ценно на самом деле, так как 
все годы «независимости» от Советского Союза в России именно либералами проводилась 
либеральная экономическая политика, которая, по словам одного из ее главных идеологов, 
привела к тому, что Россия проиграла. То есть, если либеральная политика привела к 
проигрышу, то не пора ли поменять ее и ее проводников? 

И если мы обратимся к нашей недавней истории, то увидим, что сравнение будет не в 
пользу либералов. При Советском Союзе даже в самые тяжелые годы после войны ежегодно 
открывались сотни заводов и фабрик, строился военно-промышленный щит страны. Сталин и 
Берия планировали введение 5-часового рабочего дня, чтобы люди могли заниматься 
спортом и культурным самообразованием. В 1961 году СССР отправил в космос первого 
человека. По ВВП к 1980 году мы занимали уверенное второе место за США в мире, и если 
бы не разрушительная либеральная перестройка, к 90-ым вышли бы на первое. Об этом со 
всей уверенностью позволяет нам говорить весь опыт последних тридцати пяти лет 
социально-экономического развития Китая. Но в 1980 году у Советского Союза позиции как в 
политике, так и экономике были гораздо сильней китайских. И что мы имеем сегодня? 
Сырьевой придаток не только развитых стран мира, но уже и Китая? А кто к этому привел?  

Да зачем ходить далеко, за опытом Советского Союза? Возьмем Россию после дефолта 
1998 года. Кто страну выводил из кризиса либерализма? Чубайс? Или Греф? Нет — 
Примаков, Маслюков и т.д. То есть те люди, которые были как раз идейными оппонентами 
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либералов. Вывели страну из кризиса — и либералы опять оседлали управление 
экономическим блоком правительства. И вот результат. Либералы заправляли экономической 
политикой России двадцать пять лет, а сегодня они позволяют себе говорить, что Россия — 
проигравшая страна. Но если вы расписываетесь в собственной импотенции, так освободите 
место тем, кто через десять лет с трибуны Гайдаровского форума скажет — «Россия — 
выигравшая страна». За такими политиками и государственными менеджерами будущее. И 
если, как говорят злые языки, у Владимира Путина есть какие-то обязательства перед 
Медведевым после последних президентских выборов, то, на мой взгляд, сейчас наступает 
такой форс-мажор, который освобождает президента страны от любых обязательств перед не 
справляющимся со своими обязанностями чиновником — до 2018 года ждать необязательно. 

О том, что собой представляет Гайдаровский форум, задаются вопросом многие 
блогеры. Так, в частности, блогер begemotотмечает: «Гайдаровский форум вполне 
обоснованно можно назвать «гитлеровским», учитывая те последствия, которые имеет 
политика собирающихся на этом форуме либералов. Обсуждаем выступления участников 
форума и разбираемся, почему эти либералы принципиально отказывают в будущем нашему 
государству?». Такое же определение форуму как «гилеровскому» дал, кстати, в своей 
первой радиопередаче на канале «Говорит Москва» и экономист Михаил Делягин, с учетом 
тех последствий, которые политика либералов принесла и приносит России. 

Не менее жестко охарактеризовал происходящее на форуме и пресс-секретарь 
«Роснефти», член Изборского клуба Михаил Леонтьев: «Может, это звучит несколько грубо, 
но я бы эту встречу назвал «сборищем идейных банкротов». Ситуация доходит до смешного: 
участники форума не могут ответить ни на один вопрос. У них нет ответов даже на самые 
простые и элементарные вопросы. Потому что если они откроют глаза и увидят реальность — 
они должны просто пойти и повеситься». 

Гайдаровский форум оказался показательным не только с точки зрения 
саморазоблачения либералов и их роли в том, что «Россия — проигравшая страна». Падение 
цен на нефть на мировых рынках вынудило правительство озвучить и экстренные меры по 
борьбе с увеличением дефицита бюджета. Эти меры оказались ожидаемы: правительство 
Медведева поставило себе очередную «сверхзадачу» — провести секвестр бюджета на 1 
трлн рублей или на 10% за счет пенсионеров, социального блока, за счет приватизации в 
личную собственность олигархов и чиновников наиболее лакомых кусков госсобственности. 
Причина — неправильно сверстанный бюджет на 2016 год в части цены на нефть — 50 
долларов за баррель, когда уже около 30. В связи с этим возникает закономерный вопрос — 
зачем правительству сокращать 1 трлн доходов, если в бюджете без движения лежит целых 
10 трлн, о чем все уши прожужжали экономисты-государственники летом-осенью 2015 года?! 

В частности, об этом говорит председатель Русского экономического общества им. 
С.Ф.Шарапова, профессор кафедры международных финансов МГИМО (У) Валентин 
Катасонов: «У нас в течение года будет еще много сюрпризов, связанных с изменениями цен 
на нефть и колебаниями курса рубля. И что, кабмин теперь будет каждую неделю собираться, 
чтобы согласовывать эти изменения и вновь править бюджет? Такого еще не было в истории 
нашего государства — чтобы несколько раз в течение года правительство сначала принимало 
проект бюджета, а потом его пересматривало. С моей точки зрения, нам необходимо менять 
всю денежно-кредитную политику с тем, чтобы поступления в бюджет шли из внутренних 
источников». 

Не менее жесткие оценки стратегии правительства по выходу из кризиса прозвучали и из 
уст зампредседателя комитета Госдумы по экономической политике, инновационному 
развитию и предпринимательству Николая Арефьева, который заявил, что «антикризисные» 
рецепты, предлагаемые экономическим блоком правительства, отражают вопиющую 
некомпетентность его представителей: «Я не знаю, на чем был основан оптимизм наших 
министров-монетаристов в ходе бюджетных проектировок. Очевидно, что цена на нефть 
будет снижаться и, по некоторым прогнозам, достигнет $20 за баррель. 

Продемонстрировав свою прогностическую несостоятельность, экономические власти 
начинают паниковать и метаться. И ничего лучшего, чем сокращение расходных статей 
бюджета, а также реализации ликвидных госактивов они придумать не смогли. Приватизацию 
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в сложившихся условиях я бы сравнил с «гениальной» идеей «продать последние 
штаны». Взять, например, «Роснефть», участие государства в акционерном капитале которой 
планируется сократить на 19,5%. Продать этот пакет — все равно что отправить в суп 
«курицу, несущую золотые яйца». Давайте пустим с молотка «Газпром», «Роснефть» и другие 
стратегические активы. А завтра что будем делать, учитывая, что кризис явно будет иметь 
затяжной характер? Кремль продадим?». 

То есть логика наших правительственных чиновников не просто «день простоять да ночь 
продержаться», а еще и наварить на этом в своих частных интересах. Как отмечает 
Владислав Жуковский: «Пора снять розовые очки и понять, что все заклинания правительства 
о том, что завтра будет лучше, чем вчера, что мы нащупали дно и оттолкнулись — это в 
чистом виде пиар и «промывка мозгов». Кризис пришел всерьез и надолго. Хотя он толком в 
России даже и не начался, он только-только набирает обороты. Нынешний кризис у нас — это 
пересечение трех мощнейших макротенденций: с одной стороны циклический кризис, который 
обусловлен исчерпанием восстановительного роста после кризиса 2008−2009 гг. С другой 
стороны — структурный кризис всей нашей так называемой «экономики трубы». И третий 
мощнейший кризис — это кризис общественно-экономической формации, когда, по большому 
счету, уровень развития производственных отношений не соответствует развитию 
производительных сил.  

Это вопрос о том, кому служит правящий политический режим, чьи он интересы 
отстаивает. Служит он социально-трудовому большинству и малому бизнесу, частной 
собственности и социально-ориентированным интересам, либо же служит 
низкопередельному сырьевому офшорно-олигархическому деиндустриализированному 
капиталу. И беда вся в том, что никакой из кризисов никто даже не устраняет и не пытается 
это сделать. Более того — российские чиновники похожи на сборище зомби, которые своими 
руками делают все возможное, чтобы ситуацию довести до той красной линии, после которой 
уже не будет возможности ничего изменить». 

Оценки экспертов достаточно красноречивы. Не вижу необходимости их как-то 
дополнять и пояснять. Ситуация удручающая. Но не в экономике России, что хотелось бы 
подчеркнуть, потому что при смене медведевской команды все достаточно быстро, как в 
примаковско-маслюковский период, встанет на свои места, а в управлении экономикой 
страны на уровне правительства. И данная ситуация вызывает все больше вопросов к 
президенту страны. Мы видим, как глава государства отменно справляется с 
внешнеполитическими рисками и угрозами для России на сирийском и украинском 
направлении. Авторитет России на мировой арене растет. И это со скрипом признают даже 
наши «партнеры». Но что мешает убрать уже давно не справляющихся со своими 
обязанностями правительственных «девочек» и поставить другую команду? Ответа на этот 
вопрос нет. Но если так дело пойдет и дальше, то в 2017—2018 годах стране уже будет не до 
побед в Сирии и Украине. А там и выборы… Не под выборы ли правительство решило начать 
саботировать решение глубинных социальных и финансово-экономических проблем развития 
страны, чтобы вновь провернуть рокировку? 

Regnum 
 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.01.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 76, 57 ▲ 0, 04 

EUR 83, 30 ▲ 0, 15 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 
 

 


